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Единство 
для мира 
и добра
Указом патриарха 
Московского и всея 
Руси Кирилла храму 
Рождества Христова 
Новокузнецка присвоен 
статус соборного.

Об этом вчера сооб-
щил на встрече с губерна-
тором Аманом Тулеевым 
митрополит Кемеровский 
и Прокопьевский Аристарх.
Напомним, 25 августа 2013 
года глава Русской право-
славной церкви патриарх 
Кирилл посетил Кузбасс 
и освятил храм Рождества 
Христова в Новокузнец-
ке, возведенный в память 
о погибших шахтерах.
Во время своего визита па-
триарх отметил большую 
духовно-просветительскую 
работу, проводимую в Кеме-
ровской области по возрож-
дению общечеловеческих и 
православных ценностей. 
Патриарх Кирилл высоко 
оценил региональные про-
граммы по поддержке се-
мей погибших горняков, по-
мощь, которую оказывают 
кузбасские власти, в образо-
вании и становлении детей.
На вчерашней встрече Ари-
старх поблагодарил А.Г. 
Тулеева за организацию 
очередной поездки кузбас-
ских паломников в Иеру-
салим. На днях группа из 
36 членов семей горняков 
и химиков, погибших при 
исполнении служебных 
обязанностей, выехала на 
Святую землю. По просьбе 
А.Г. Тулеева паломники по-
молятся о здоровье и благо-
получии всех кузбассовцев.
В разговоре с митрополи-
том Аристархом А.Г. Туле-
ев затронул такие острые 
для всей России темы, как 
«бирюлевские» события и 
терракт в Волгограде, от-
метив, что в вопросах со-
хранения безопасности на-
ших земляков большую 
роль должна играть обще-
ственность, в том числе и 
религиозные организации.
Губернатор обратился к 
митрополиту Аристарху 
с предложением 4 ноября 
провести молебны о един-
стве во всех православных 
храмах – в рамках Дня на-
родного единства и Дня 
празднования иконы Казан-
ской Божией Матери.

По сообщению АКО.
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 35-36-94, 35-37-93. 

машиностроение

Не имеющий аналогов

В скором времени в Кузбассе может появиться 
единственный в России механизированный центр 
по испытанию горно-шахтного оборудования. 

В Советском Союзе был аналогичный центр. Он распо-
лагался в Московской области. Однако в 1993 году прекра-
тил свое существование. При создании нового центра свои 
усилия объединят машиностроительные предприятия и 
научные институты региона. Об этом рассказал начальник 
отдела машиностроения департамента промышленности, 
торговли и предпринимательства Кемеровской области 
Андрей Гребенников на форуме «Инновационные техно-
логии для модернизации и повышения эффективности 
производства», который прошел вчера в КузГТУ.

В форуме приняли участие представители машино-
строительного комплекса и научные круги Кузбасса и 
свободной земли Саксония (ФРГ). Мероприятие было 
организовано для того, чтобы расширить взаимовы-
годные связи между предприятиями машинострои-
тельной отрасли регионов двух стран. Кроме того, у 
ученых Кузбасса появилась возможность пообщаться 
со своими коллегами из Германии.

Предполагается в рамках форума подписать согла-
шение о научном сотрудничестве между Институтом 
станкостроения и формовочной техники и Институтом 
неразрушающих методов контроля Технического уни-
верситета города Хемниц, с одной стороны, и КузГТУ 
- с другой.

Евгений ФЕДОТОВ.
Фото автора.

выставка-конкурс

Зеленая планета детства
Сегодня в галерее детского творчества кеме-

ровской ДХШ №1 откроется городская выставка-
конкурс «Моя земля – зеленая планета», органи-
зованная в рамках эко-артпроекта, посвященного 
Году экологии.

Свои работы представили 110 учащихся от 4 до 16 
лет детских художественных школ №1 и 19, а также 
школ искусств №19, 46, 50, 61 и 45.

Всего на выставке 112 станковых композиций, вы-
полненных в живописной и графической технике, и из-
делия декоративно-прикладного искусства: керамика, 
гобелен, батик, коллажи.

В преддверии торжественной церемонии открытия 
выставки жюри подвело итоги. Лучшими из лучших 
стали 15 лауреатов I степени из ДХШ №1 и 19, ДШИ 
№19 и 50. Среди них юные живописцы Елизавета Шмы-
рёва, Светлана Угрюмова, Настя Сухомлинова, Алек-
сандр Морозов и другие. А среди участников конкурса, 
прошедших II отборочный тур, выделено 53 победи-
теля, из них 42 стали лауреатами и 11 дипломантами.

Увидеть, как юные таланты ратуют за сохранение 
экологии планеты, могут все желающие.

Ольга ШТРАУС.

экология

Выбросы под контроль 
На Западно-Сибирской ТЭЦ в Новокузнецке 

внедрена система мониторинга газообразных вы-
бросов в атмосферу.

В газоходы котлов второй очереди ЗапсибТЭЦ вре-
заны пробоотборные зонды, через которые отходящие 
газы поступают в газоанализаторы, что позволяет в 
непрерывном режиме контролировать количество вы-
бросов оксидов углерода, диоксида серы, оксидов азота 
и оперативно корректировать режимы работы обору-
дования при превышении выбросов свыше предельно 
допустимой концентрации. Система мониторинга 
полностью автоматизирована и включена в общую 
автоматизированную систему работы котлоагрегатов 
теплоэлектроцентрали, сообщают в Региональном цен-
тре корпоративных отношений «Сибирь».

На приобретение и монтаж оборудования в рамках 
реализации программы «План снижения выбросов за-
грязняющих веществ в атмосферный воздух» компания 
ЕВРАЗ выделила 13,5 миллиона рублей.

Экологическая программа «Евраз ЗСМК» рассчи-
тана до 2017 года.

Мария ДАРСКАЯ.

факт и комментарий

Заразный барсук
Неподалеку от села Николаевка в Новокузнец-

ком районе в капкан к местному охотнику попался 
барсук, зараженный трихинеллезом.

Животное сразу показалось бывалому зверолову 
нездоровым. Желая подстраховаться - ведь мясо пред-
полагалось использовать в пищу, - он отправил зверька 
на экспертизу в Новокузнецкую ветеринарную лабо-
раторию. В ходе исследования выяснилось, что мясо 
заражено опаснейшей паразитарной инфекцией − 
трихинеллезом.

Комментирует Борис Полинкевич, начальник Но-
вокузнецкой районной станции по борьбе с болезня-
ми животных:

− За последние пять лет это первый зараженный 
барсук, пойманный в Новокузнецке. В основном к нам 
на исследование поступает медвежатина. И, как по-
казывает практика, у каждого третьего медведя три-
хинеллез. Это антропозоонозная болезнь всеядных и 
плотоядных животных. Вызывается нематодами (чер-
вями) из рода трихинелл. Взрослые трихинеллы па-
разитируют в тонком отделе кишечника животных и 
человека. Носителями инфекции могут быть грызуны, 
кошки, свиньи, медведи, лисы, в том числе и барсуки. 
Мясо зараженных животных является источником этой 
опасной инвазии.

Человек может заразиться трихинеллезом при 
употреблении мяса больных зверей. Симптомы забо-
левания – высокая температура, боли в икроножных и 
плечевых мышцах, сильные отеки лица. Личинки, по-
падая в организм человека, быстро распространяются 
и оседают в мышцах. Если своевременно не обратиться 
к врачу, болезнь очень сложно вылечить.

Поэтому всем охотникам советуем: перед употре-
блением в пищу мяса пойманной дичи и животных 
обязательно отправлять свои «трофеи» на экспертизу 

в ветеринарную лабораторию.
Полина СПИРИДОНОВА.

 
урьер

оллизия

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

А ей здесь нравится. Спо-
койно, тихо. Школа близко, 
ребенку пять минут ходьбы.

- Ещё мы животных дер-
жим, овечек, – улыбается 
Галина. - Нам бабушка из 
деревни передала, мы их 
никак не можем бросить.

Миграция: 
территориальная 
и социальная

- Скажем честно, – гово-
рит Елена Малетина, заме-
ститель главы Мариинского 
муниципального района по 
строительству, - лимиты об-
ластных средств на выделение 
льготных займов уменьши-
лись. Если ещё года четыре 
назад выделяли 20 льготных 
займов, то в этом году выде-
лено всего три. Картина скла-
дывается такая. В основном 
те, кто мог финансово себе 
это позволить, уже набрали 
квартир и в Мариинске, и 
за его пределами, а средней 
прослойке на сегодняшний 
день дешевле и проще по-
строить дом. Тем более что 
многие молодые люди при-
езжают сегодня из сельских 
поселений. Нет у них денег 
на квартиру. А построиться 
родители помогают, матери-
алы у нас здесь свои.

Заказывают срубы не-
дорого. К срубам - пере-
крытия, полы, балки, кров-
лю. И цены приемлемые. 
Опять  же  стремление  к 
уюту: у некоторых есть уже 
квартиры, а они все равно 
хотят иметь свою баньку, 
дворик, цветник. Строят 
один этаж, но уже с рас-
четом на то, что потом ещё 
достроить можно. Грунты 
на окраинах очень хоро-
шие, говорят специалисты. 

подробности официально

ВажноеВажное
малоэтажноемалоэтажное

Можно и цокольный этаж 
делать, и подвал.

Художественная 
стройка

Роман второй год строит 
дом для своего племянника. 
Это естественно, так как Ро-
ман – строитель: «Моя рабо-
та – основная, самая красивая. 
Штукатурочка, шпаклевочка, 
покрасочка. Плитку, где нуж-
но красиво, идеально выло-
жить, – это я. Всю жизнь этим 
занимаюсь, и дар художника 
есть немного…»

Пусть ещё не все готово, 
но красоту видно даже в не-
достроенном здании. Главное 
– простор. 140 метров сам дом 
плюс котельная, прихожая. 
Во дворе почти готовый га-
раж из шлакоблоков. Уже го-
товы большой фигурный зал, 
огромная ванная комната, три 
спальни. Большая мансарда, из 
которой в будущем можно сде-
лать все что угодно. Уже сегод-
ня 24-летний молодой человек 
задумывается о будущей семье.

- Племянник живет в Мы-
сках, - говорит Роман, - но не 
смог там взять участок. Рядом 

Новокузнецк, и земли свобод-
ной не хватает. Он обратился 
к нашим властям, ему выде-
лили участок. Бабушка ему 
маленькую квартирку оста-
вила, продали ее и начали 
стройку, потихоньку к завер-
шению уже идет. Квартира 
была маленькая, перспектив 
в ней нет. А дом за эти день-
ги можно было хороший 
построить: где я помог, где 
мама с папой. И сам он за-
рабатывать стал. Все делаем 
в экономплане, но все – ка-
питально. Он здесь уже и с 
девчонкой подружился. А 
работа? Будет работа!

Да хотя бы в производстве 
у самого Романа. Он выиграл 
грант на 300 тысяч рублей на 
оборудование и собирается 
открыть свое дело: произво-
дить блоки теплостена. Се-
годня их заказывают в другом 
городе, но, судя по развиваю-
щемуся в Мариинске частно-

му строительству, от заказов у 
Романа отбоя не будет. Жизнь 
сама диктует потребности.

- Мне теплостен очень по-
нравился тем, что, если всей 
бригадой стать, два месяца 
- и дом под крышей будет 
стоять, правда, без отделки.

Поле с окнами 
на будущее

Как раз на этой неделе 
Людмила Ерошкина пока-
зывала будущим новоселам 
участки на пока заросшем 
травой поле. Подъехали че-
ловек 15. И пока молодые 
парни деловито огоражи-
вали колышками свои бу-
дущие владения, супруги и 
подруги оглядывали окру-
жающий ландшафт:

- Интересно, а куда окна 
смотреть будут? – вдруг про-
изнесла одна…

Евгения РАЙНЕШ.
Фото автора.

Начальник отдела архитектуры Людмила Ерошкина и будущие 
новоселы идут размечать участки под будущие дома.

Места под застройку еще много... 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Тем не менее, очевидно го-
рячее нежелание оторваться 
от кресла и заработать гоно-
рар в другом городе - пери-
одически «звезды» остаются 
без деятельной защиты от 
малоподвижных юристов 
компании Сидоровича с пар-
тнерами. Вполне возможно, 
что это одна из причин того, 
что в Кемеровской обла-
сти «звезды» проигрывают 
дела. Баланс выигранных и 
проигранных дел по дискам 
эстрадных исполнителей та-
ков, что правообладателям 
впору задуматься: на ту ли 
лошадку они поставили, вы-
брав компанию 33-летнего 
Сидоровича из тысяч юриди-
ческих фирм Сибири?

Вопрос тем более актуаль-
ный, поскольку доверенности 
от правообладателей, выдан-
ные красноярцам, истекают 
31 декабря 2013 года. А если 
результат окажется неудов-
летворительным, то не лучше 
ли «звездам» выбрать другую 
компанию, где юристы могут 
и поехать, и полететь, и про-
изнести яркую речь перед 
судьями, чтобы лично за-
щищать клиента. Офисный 
планктон, развивающийся 
между экраном компьютера 
и кулером, имеет право быть, 
но обязательно ли с ним ра-
ботать?

Волшебные письма
Вполне возможно, что 

неважно складывающиеся 
дела побудили директора 
юристов Сидоровича начать 
с кемеровчанами нехитрую 
комбинацию, которая долж-
на бы деньги принести в кас-
су фирмы, а также повысить 
благонадежность и автори-
тет красноярской компании 
«Право».

В результате в компанию 
розничной торговли прихо-
дит откровенно непростое 
письмо Сидоровича. Так, 
мол, и так, моя компания 
является представителем 
истцов по нескольким делам 
о нарушении исключитель-
ных прав на объекты интел-

лектуальной собственности, 
которые рассматривают суды 
двух регионов, где юрлица 
вашей компании являются 
ответчиками.

Далее Сидорович рас-
сказывает, что неоднократно 
общался с разными людьми 
из розничной компании по 
телефону о возможности ми-
рового соглашения по делам. 
Сидорович отмечает, что ком-
пания получателей письма 
«является одной из крупней-
ших организаций розничной 
торговли в Сибири». И тор-
говля контрафактом нанесла 
певцам ущерб, который «яв-
ляется очень значительным». 
И еще: «Факты торговли кон-
трафактом выявлены на всей 
территории Кемеровской 
области, где проживает три 
миллиона человек. Торговля 
контрафактом осуществляет-
ся на протяжении нескольких 
лет». Тем самым объясняются 
большие размеры ожидаемо-
го возмещения ущерба. Счет 
идет от 10 тысяч рублей за 
песню, а на диске может быть 
и 66 песен, и больше.

Но Сидорович – гуман-
ный человек и пронзитель-
ный юрист. Чтобы не тра-
тить людям время и силы 
(и, наверное, можно пред-
положить, чтобы самому не 
покидать лишний раз про-
странство между дисплеем и 
кулером), он предлагает лег-
кое решение проблем: «уре-
гулировать все претензии, 
исходя из 65 процентов от 
исковых требований… Дан-
ное предложение является 
обычным по такого рода де-
лам». То бишь, если заявлен 
иск на миллион, то платите 
650 тысяч рублей, и мирно 
расходимся.

Ну насчет «обычности» 
юный Сидорович поторо-
пился. Практика по искам 
правообладателей к киоскам, 
магазинам и индивидуаль-
ным  предпринимателям 
пока только складывается. У 
бензоколонки на 383-м ки-
лометре автодороги Красно-
ярск-Кызыл Стас Михайлов (в 
лице красноярских юристов) 
выиграл, а вот кемеровскому 
магазину проиграл.

Недоразумение Сидоровича
Кемеровские – люди леген-

дарные для некоторых крас-
ноярских юристов. Сидоро-
вич так и пишет, что в одном 
телефонном разговоре ему 
сказали, «если я не успокоюсь, 
у меня будут неприятности».

Неприятность 
по-красноярски

Обеспокоенный Сидоро-
вич, удивившись многочислен-
ности расшифровок слова «не-
приятности», которые по его 
запросу выдали Яндекс и Гугл, 
стал звонить красноярским 
коллегам. Ну просто зябко ста-
ло в уютном офисе после раз-
говора с кемеровскими. И дру-
гой красноярский защитник 
правообладателей объяснил 
ему, что кроется за интонация-
ми кемеровских: «устроят мне 
проблемы с ментами, посколь-
ку у собственников компании 
большие связи в управлении 
полиции по СФО». Оторопев-
ший Сидорович пишет итог 
консультации с красноярским 
коллегой: «Мне было прямо 
заявлено, что у меня в карма-
не или в машине найдут нар-
котики».

Другой бы обрадовался, 
есть еще один повод не поки-
дать обжитого офиса, но Сидо-

рович встревожен и вопроша-
ет представителей компании, 
торгующей в Кемеровской 
области: «Вы давали указание 
для решения вопросов со мной 
применять такие угрозы?»

Может ли вменяемый че-
ловек ответить на такой обо-
стренный осенний вопрос или 
лучше вообще не обсуждать 
агрессивные фантазии?

Проблема в том, что Си-
дорович настаивает на отве-
те. А если ему не ответят, то 
Сидорович разошлет письма 
куда надо. Ему видится, что 
надо в первую очередь по-
слать письма в Арбитражный 
суд Кемеровской области и в 
различные СМИ. У Сидоро-
вича уже есть заготовки этих 
писем (проекты), он их при-
слал акционерам и руково-
дителям торговой компании, 
чтоб они оценили возмож-
ный «ответ Сидоровича» ке-
меровским юристам, которые 
не сдаются.

Все только 
начинается

Но одна фраза в письмах 
Сидоровича мне понравилась, 
где он призывает «одуматься 
и посмотреть на ситуацию с 
точки зрения цивилизован-

ного рынка и развития нашей 
страны».

Давайте посмотрим на 
развитие нашей страны, без-
надежно отставшей от луч-
шей части цивилизации и 
взявшейся 20 лет назад до-
гонять ушедших вперед. По-
смотрим в части культурно-
го ширпотреба, к которому 
можно отнести и американ-
ский кинематограф, и пес-
ни Стаса Михайлова и его 
коллег.

Американский кинема-
тограф, действуй Голли-
вуд, как Сидорович, мог 
бы разорить Россию за ее 
пиратское использование 
видеокассет, а потом и дис-
ков. Но не разорил. Ведь, по 
большому счету, сваливша-
яся на нас видеопродукция 
во всех ее проявлениях в это 
двадцатилетие может расце-
ниваться как гуманитарная 
помощь. В конце концов, 
Россия спасла мир не только 
от фашизма (который наша 
страна разгромила), но и от 
коммунизма (мы в удушаю-
щих объятиях прожили 75 
лет за железным занавесом 
с ним, пока он не рухнул от 
дряхлости).

Что касается эстрадных 
«звезд», начавших в защиту 
своих гонораров крестовый 
поход из Москвы по всей 
России, то тут ситуация дру-
гая. Масса историй с контра-
фактными дисками только 
накапливается, и неизвестно, 
когда количество перейдет в 
качество. Может быть, тяж-
кие решения судов заставят 
мелкий бизнес отказаться от 
пиратского тиражирования 
голосистого творчества со-
временников. Может быть, 
торговые сети поставят барьер 
контрафакту и будут брать 
на реализацию диски Лепса 
только из рук самого Лепса. 
Ну Григория и его коллег тут 
ждут такие открытия, как от-
срочка платежа на 90 дней, 
прочие прелести розницы. 
Опять же претензии потре-
бителей, которые могут вер-
нуть диск со словами: «Лепс 
не оправдал надежд, не то 
качество души в голосе, кото-
рого я ждал…» - и потребуют 

деньги обратно. Открытий 
много чудных ждет, ведь за 
парадной картинкой супер-
маркетов огромный тяжкий 
труд на привередливых по-
купателей.

…В общем, «звезды» рос-
сийской эстрады еще впи-
шут свои имена в развитие 
российской юриспруденции. 
А история с Сидоровичем в 
историю вряд ли войдет. Как 
недоразумение. Вот такая не-
приятность.

Фальшивая нота
История на самом деле не-

приятная. Отметим, что все 
кемеровские компании немед-
ленно сняли с продажи диски, 
подозреваемые в контрафакт-
ном происхождении, как толь-
ко появились иски в суде. Но, 
господа, ведь это можно было 
сделать на 6-8 месяцев раньше, 
когда частные детективы с по-
мощью скрытой камеры со-
вершали контрольные покуп-
ки. Продажа дисков составля-
ет микродоли процента в това-
рообороте торговых сетей, для 
них это просто разнообразие 
ассортимента, а доход извле-
кают поставщики, клявшиеся 
в добросовестном происхож-
дении товара. Всем очевидно, 
что потерпевшие и нанятые 
ими юристы не делали попы-
ток вступить в контакт с тор-
говыми сетями, уведомить их 
о правонарушении. Выходит, 
цель не в пресечении наруше-
ний интеллектуальных прав, 
не в предотвращении или 
уменьшении убытков право-
обладателей, а в громких де-
нежных судебных процессах? 
При этом, несмотря на много-
месячную подготовку, многие 
юристы правообладателей в 
ряде случаев не смогли квали-
фицированно подготовить до-
кументальное сопровождение 
претензий. И тогда рождают-
ся намеки на угрозы причине-
ния вреда деловой репутации 
розничных компаний, вплоть 
до обещаний распростране-
ния клеветнической информа-
ции. А этот интеллектуальный 
конфликт уже достоин рамок 
уголовного дела.

Дмитрий САГАРА.

Строитель Роман: «Моя работа – основная, самая красивая».


